



## Rogad á Dios por el alma de DOÑA PILAR RISTOL SAUQUET DE AYATS

que falleció en esta capital el día 24 del pasado Agosto recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su viudo, don José Ayats Surribas; padres, Ramón y Ramona; padres políticos, José y Genoveva; hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia; y la Redacción de "EL NORTE"

Ruegan á sus amigos y conocidos se dignen asistir á los solemnes funerales que para el eterno descanso del alma de la finada se celebrarán el próximo martes, día 19--á las nueve y media--, en la iglesia de Santa Susana del Mercadal, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Gerona, 17 Septiembre 1911.

La misa de perdón después de los oficios

El Rdo. e Ilmo. Dr. de Pol. Obispo de Gerona, ha concedido 50 días de indulgencia á sus fieles diocesanos por cada acto de piedad que practiquen en su casa, en la casa de la difunta.

No se invita particularmente.

## Políticas

### NOTAS

Lo que nos vamos á perder...  
Pues cuando esperábamos deleitarnos escuchando los torrentes de erudición jurídica que han de brotar de labios de don Alejandro Lerroux, la emi-nencia de nuestros días, en sus exámenes en la Universidad de Granada, nos llevamos chasco.  
Es posible, dicen, que se altere el orden durante los exámenes de Lerroux. Y ante esa eventualidad tendrán que celebrarse los exámenes á puerta cerrada.  
Lo que nos hemos perdido.  
Y nosotros que nos hablamos prometido saborear tanta ciencia.  
Y tantos hijos de madre que esperaban acudir á Granada en el tren especial para ello preparado.  
Chasco más pesado...

Qué ya á pasar, dicen? Pues tres cosas ciertas.  
Primera, ganar nuestros valientes soldados inmarcesibles laureles en las fieras africanas.  
Segunda, Escribir los ácratas una uágina negra con lodo y sangre en nuestra historia patria.  
Tercera. Los periodistas radicales ponerse en ridículo.  
Digo. Si nuestros gobernantes continúan como son, que si fuesen como deberían ser, quedarían tan solo los laureles de nuestros soldados.  
De lo demás, nada. Ni los ácratas incendiarían, ni los periodistas radicales dirían esta boca es mía.  
Negros nubarrones, preñados de tempestad, se ciernen sobre el cielo de nuestra Patria.  
Huelgas, guerras, cólera, sequía... Y cómo se la vas ha arreglar nuestro locuaz Presidente?  
Porque lo que es estos nubarrones tan negros y tan amenazadores no van á disiparse con su elocuente verbo.  
Habla don Pepe. Y la huelga no para, ni el cólera desaparece, ni se corta de raíz la revolución, ni llueve...

Habla don Pepe. Y el cielo continúa cubierto de nubarrones amenazadores y negros. Sólo unos pájaros de mal agüero, como cuervos en momentos de tempestad, graznan á lo lejos, revoloteando.  
Maura y Lacierva rien...  
Y como llora el pobre cronista, al contarlo. Después de un día tan triste para el arte en Salamanca cuando la desgracia Guerrero-Mendoza ahora iban á compensarse con una brillante corrida de toros en que lidiaría Machaguito, cuando á las cuatro, al ir á dar el presidente la señal de entrada de las cuadrillas, las nubes dijeron jesus val y en un momento quedó la plaza convertida en una laguna.  
Un día el automóvil, y el otro día las nubes...  
Pobres salmantinos! Para vosotros no es el arte. Estáis condenados á prosa eterna... Estamos de desgracia, dice el cronista salmantino llorando...  
Los republicanos y socialistas van á continuar su campaña contra la guerra.  
Porqué se dicen esos pacifistas--ha de continuarse derramando sangre

de moros? Es vergonzoso? Y para evitar esa vergüenza vendrá la huelga general en Bilbao y en otros puntos y los machedumbres serán lanzadas contra la fuerza pública, y vendrán tiros y palos y pedradas y contusos y heridos; y muertos y sangre, mucha sangre...  
Hay que evitar la guerra. Que no se derrame la sangre de los moros, pobres moros!  
Y para evitarlo, derrámese, dicen, la sangre de los españoles.  
Nuestro Diputado  
Como indicamos, mañana, en el expresado de la noche, llegará á esta capital nuestro querido amigo el Diputado á Cortes por este distrito don Dalmacio Iglesias, para asistir el martes á los funerales que, en sufragio del alma de la que fué amadísima y virtuosa esposa de nuestro querido Director, se celebrarán en la Iglesia del Mercadal y para declarar el miércoles en el Juicio oral que debe celebrarse en esta Audiencia con motivo de la causa seguida contra EL NORTE por la publicación, en 13 Julio del año pasado, de un artículo titulado Presentación de don José Canalejas.  
Durante su permanencia en esta ca-

pital, recibirá el señor Iglesias á respetables personalidades de este distrito que le tienen anticipada su asistencia.  
La Juventud Tradicionalista de Olot ha elegido nueva Junta Directiva, quedando constituida en la siguiente forma:  
Presidente, don Juan Roura; Vice-Presidente, don Juan Pijo; Secretario, don A. Tenas; Tesorero, don Luis Codony; Vocales: don Joaquín Paiz, don Antonio Bolós y don Tomás Pujol Galcerán.  
Mucho cabe esperar de los elementos que integran la nueva Junta en bien de los intereses tradicionalistas de aquella comarca.  
Nuestra enhorabuena á los elijidos.  
La próxima semana se constituirá en Esparraguera, un requete jaimista.  
Se ha realizado una excursión del requete de Manresa á la fuente Los Bugons en la villa Navarces. Después de la merienda se improvisó un mitin de propaganda, en el que tomaron parte los individuos del requete: Menessino Sallé, Morros y Riús; los oradores fueron muy aplaudidos.

Ha fallecido en Briviesca el ex gobernador civil de esta provincia, don Navarro, Salamanca y Vizcaya don Santos Ortega y F.ías. Mill...  
En la elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Valdepeñas los radicales presentaron candidatura de su correligionario imputado de Caspe, don Rafael Boque...  
Se ha separado del partido radical el ex auditor de la Armada, don Narciso del Real.  
De Mariano de Cavia en El...  
Celebrare que la toga...  
que quiere embutirse...  
convertirá en una única de...  
del año 53 y de la época de...  
la cual se chismusquen las...  
como le acordó a...  
las libérrimas Escaladas del...  
La plebe...  
Lerroux está muy en...  
pero la plebe prefiere á los batall...  
res en mangas de camisa...  
Así y todo, preferible es...  
la mística y la b...  
obtenerla como don Baldo...  
ar



# Telegráficas y Telefónicas

## Extranjero

París 16

### Crucero á flote

Roma.—Ha sido puesto á flote el crucero «San Giorgio», promoviendo el hecho un entusiasmo indescriptible. A la una y media en punto en que remolcado por el acorazado «Sicilia», ha comenzado el buque á moverse, los obreros que han estado más de un mes trabajando en el salvamento del buque y las tripulaciones de los barcos que estaban más próximos, han prorumpido en gritos de alegre entusiasmo.

### Frio excepcional

Buenos Aires.—Este año el invierno es verdaderamente excepcional. El frío es intensísimo. Nieva continuamente. En los Andes ha quedado interrumpida la circulación.

### Un entierro

Líboa.—Se ha verificado el entierro de la esposa de Teófilo Braga.

Ha presidido el duelo Joao Chagas.

### Barcos alemanes

Kiel.—Se acelera la reparación del «Panther», con objeto de que pueda volver cuando antes al Oeste de África, donde demanda su presencia la gran protección de que están necesitados los intereses alemanes de aquellas regiones.

Créese que el crucero «Berlín» permanecerá en Marruecos también mucho tiempo.

Las negociaciones franco-alemanas.—Lo que dice la Prensa

El «Gil Blas» opina que en la nota de Cambon-Kiderlen se alude á la existencia posible de un tratado secreto entre Alemania y España.

Francia, según dicho periódico, pide garantías é indica que España ha cedido algunos fondeadores y tal vez las islas Canarias.

«Le Matin», en un despacho de Berlín, dice creer que la solución de las negociaciones franco-alemanas recaerá á fin de mes.

Añade que la entrevista celebrada ayer entre M. de Kiderlen-Waechter y monsieur Cambon, ha mejorado sensiblemente la situación.

«Le Petit Parisien» asegura saber de buen origen que las negociaciones están en buen camino sobre una base de acuerdo á que se ha logrado llegar.

## Barcelona 16

### Las garantías constitucionales

El gobernador ha dicho que nada había respecto á la suspensión de garantías pero que esto puede ser cosa de un momento.

### Sangriento suceso

Una mujer que vivía en la calle de Mediodía, llamada Antonia Vergés Gana fué agredida por su amante, que le infligió más de treinta heridas en el cuello y vientre, algunas de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido y la víctima conducida al Hospital de Santa Cruz.

### Hallazgo sospechoso

Esta mañana, á las seis, se ha denunciado á un guardia municipal que frente á un solar situado en la calle de Córcega, chafían á la del Bruch, inmediato á la fábrica del gas Lebón de la barriada de Gracia, había un objeto sospechoso, arrimado al bordillo de la acera.

El guardia dió cuenta del hallazgo á la Delegación de policía, después de examinarlo ligeramente; era un objeto al parecer, de hierro, de forma cilíndrica, del tamaño de una botella de á litro y de bastante peso.

Inmediatamente se formó cordón alrededor del objeto sospechoso y se avisó para que el carro blindado acudiera á recogerlo, como así lo verificó.

Un agente de seguridad colocó el objeto en el vehículo y éste partió para el campo de la Bota, donde será examinado.

Las diligencias hechas para dar con el que colocó el artefacto no han dado resultado.

El hecho se puso en conocimiento del Juzgado.

## Madrid 16

«La Gaceta»

Publica lo siguiente: Decretos de Marina.

Real orden de Hacienda resolviendo expediente instruido con motivo de varias reclamaciones formuladas por contribuyentes del impuesto de cánon de superficie y minas.

Otro sobre personal médico de Sanidad exterior.

Otro nombrando el tribunal para oposiciones á dos cátedras de Matemáticas vacantes en el Instituto de Figueras.

Otro resolutorio del recurso gubernativo interpuesto por don Tomás Valls contra una nota del registrador de la propiedad de Villanueva y Geltrú, denegando la traslación de un asiento del antiguo registro al nuevo.

Anunciado haber ocurrido casos de cólera en Damasco y Saint Ciprien (Túnez).

Aprobando el proyecto de edificio de viajeros y muelles cubierto y descubierto de la estación de Tossas, del ferrocarril de Ripoll á Puigcerdá.

### El fiscal del Supremo

Hoy ha firmado don Alfonso los decretos nombrando fiscal del Tribunal Supremo á don Andrés Tornos y Alonso, que hasta hoy desempeñaba el cargo de teniente fiscal de ese alto cuerpo.

El señor Canalejas decía refiriéndose á ese nombramiento que ha recaído en una persona ajena por completo á la política, que no ha sido hasta ahora más que fiscal, pues ni aun magistrado ha querido ser.

Según ha manifestado el señor Canalejas hoy tampoco saldrá de Madrid don Alfonso.

## So de Marruecos

### Convocatoria denuncia

El fiscal ha denunciado la convocatoria del mítin contra la guerra que había de celebrarse mañana en Lux Edén.

El juez de guardia ha entablado seguidamente el procedimiento sumarial y ha citado á comparecencia al editor de la alocución.

Como el pasquin está subscripto por la Agrupación Socialista y figuran en él adheridas todas las Sociedades afiliadas á la Casa del Pueblo, hay expectación acerca de la resolución que adopte el juez y que quizás comprenda á tan numerosas entidades.

### A Melilla

Según el Boletín del Ministerio de la Guerra han sido destinados á Melilla los tenientes de infantería don Ramón Méndez Vigo, del regimiento de Asturias al de San Fernando; don Martín Rosales, del Rey al de San Fernando; don Manuel Coses, del de Bailén al de Ceriñola; los médicos mayores don Antonio Alonso y don Joaquín Soler y los médicos primeros don Francisco Fernández, don Braulio Reino, don Joaquín Benito, don José Hernández, los médicos segundos, don Pedro Espinosa, don Antonio Pérez, don Rafael Ramírez y el farmacéutico segundo don Antonio Xiberta.

Además de estos, van destinados también al mismo ejército:

Los primeros tenientes de Infantería don Juan Urbina, don Luis Berenguer, don Fernando Alvarado y don Pedro Navarro; de Caballería, don Luis Sánchez Izquierdo; de húsares de Pavía al de Alcántara los primeros tenientes don Arturo Balanilla, don Luis García, don Miguel Manso de Zúñiga y don Francisco Aguilera; del regimiento del Rey al de Tazdir los primeros tenientes don Antonio Garbalena, don José Alir don Miguel Yocasan y don Enrique de Vega; de Estado Mayor los capitanes don Alfonso Velasco y don Vicente Calero, en comisión.

### Sos pasivos

El Centro general de Pasivos ha telegrafiado al capitán general de Melilla, rogándole que transmita la entusiasta felicitación de los viejos soldados de la patria á los generales, jefes, oficiales y tropa que obtuvieron tan gloriosa victoria á orillas del Kert.

### Mas barcos

Hablando el señor Canalejas de la acción de nuestros barcos en Marruecos, ha dicho que si hicieran falta más para convencer á los moros de nuestra superioridad, he enviarán más y cuanto haga falta para conseguir aquel objetivo.

### Nuestras bajas

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido nota de las bajas que tuvimos en el último combate.

Fueron las siguientes:

San Fernando, tres muertos; Africa, siete; mixto de ingenieros, uno.

Heridos: San Fernando, tres; Ceriñola, uno; Melilla, uno; Africa 26; ametralladoras de la segunda brigada, tres; mixto de ingenieros, tres; mixto de artillería, seis; Tazdir, uno; fuerzas indígenas, 13, total, 88.

### Sos moros del Peñón

El Peñón.—Ha fondeado el vapor Sevilla.

Al pasar por Morro Nuevo (Alhucemas) los moros le hicieron cuatro descargas de fusilería.

Los proyectiles dejaron algunas señales en el barco; pero no hubo desgracia alguna.

Aquí reina tranquilidad.

### Contra el Raisuli

Tánger.—Dicen de Jolot que reina creciente efervescencia contra El Raisuli, que conserva en su poder setenta presos.

### El duque de San Pedro

Tánger.—El duque de San Pedro Galatino continúa en Larache y Alcázar, estudiando la implantación de negocios agrícolas é industriales.

Parece que se trata de construir una Sociedad que tendrá diez millones de pesetas de capital para construir un ferrocarril de Alcázar á Larache.

Créese que en breve organizará España un servicio de policía para toda la región de Alcázar.

### Socorros á los heridos

Melilla.—La esposa del general Arizón ha convocado á las señoras de Melilla para reunir elemento con que socorrer á los heridos que se hallan en el Hospital.

Los socorros consistirán en metálico, pastas y vinos.

Ha llegado la tercera expedición de heridos que han ingresado en el Hospital.

### Deserciones

Melilla.—Se reciben noticias del campo participando que muchos de los moros que componen el harka desertan y regresan á sus adueños.

Los caídos se han visto precisados á establecer una guardia para impedir las deserciones, pues los moros están asustados ante el desastre que sufrieron el día 12.

### Varias noticias

Melilla.—Han zarpado para Alhucemas el Pelayo y el Cataluña.

Se ha verificado el entierro de los soldados y oficiales muertos en el último combate.

Asistieron la guarnición y todo el vecindario.

Se ha encargado del mando del territorio de Nador el general Villalón.

Los regimientos llegados de Málaga ocupan las posiciones de Ras Medua y Tauriart Z-g; los cazadores están en Zelán, Segangan y Nador, y el escuadrón de Alcántara está en la línea avanzada.

Se ha llamado telegráficamente á los licenciados de los cuerpos de esta guarnición que fueron á sus casas hace poco.

Así se reforzará la guarnición.

### Telegrama oficial

Melilla.—El comandante de la es-

cuadra dice que el Pelayo y el Cataluña han vuelto á bombardear los poblados de la costa, volando completamente algunos pertenecientes á las cábilas de Benisaid.

Hace grandes elogios de la puntería de nuestros soldados.

Por la tarde siguió el bombardeo de los poblados cercanos á Alhucemas.

El Pelayo efectuó un simulacro de desembarco, sin ser hostilizado.

Por la noche fueron tiroteados los soldados de Ceriñola por los moros de los poblados de Irinsidern, sin consecuencias.

### Sos heridos

Melilla.—El segundo convoy de heridos llegó al campamento en el instante en que estaba descargando una gran tormenta.

No obstante la lluvia torrencial que caía, numeroso público atendió á los heridos, dándoles caldo y té.

Los paisanos se prestaron á conducir las camillas.

En un furgón llegaron los cadáveres del coronel Astillero y los tenientes Escario y López del Real.

Todos los heridos se hallan en un estado muy satisfactorio.

### Tiroteo

Melilla.—En la noche del 13, desde el zoco El Harcha se hicieron disparos sobre unos soldados de Ceriñola, sin herir á ninguno.

Nuestras tropas no contestaron.

Durante largo rato siguieron los disparos sueltos.

Uno de ellos hirió al teniente Jaquetot.

## Conflictos obreros

Manifestaciones de Canalejas

Como de costumbre, el presidente del Consejo recibió á mediodía á los periodistas en su despacho del ministerio de Gracia y Justicia, diciéndoles lo siguiente:

—En Bilbao han vuelto á circular los tranvías desde primera hora de la mañana.

Al principio circularon con soldados dentro, y después viajaban mujeres y niños sin temor alguno.

Los huelguistas, al principio, quisieron impedir la circulación; pero se dió una carga, sin dar sablazos, y esto bastó para que, con muy buen acuerdo, abandonaran su propósito.

A medio día circulaban los tranvías sin entorpecimiento por la línea central y por la tarde se espera que puedan hacerlo por todas las demás.

El capitán general me dice que está resuelto á asegurar en seguida todos los servicios públicos, cueste lo que cueste; pero que no quería anticiparse porque deseaba hermanar la energía con la discreción.

Respecto del término de la huelga, no se ve de momento ni probabilidades de solución; sin embargo, hay indicios, cada vez más marcados, que permiten creer que acabará antes de lo que se creía y no tan mal como algunos se empeñan en asegurar.

He telegrafiado al Capitán general aprobando su conducta y recomendándole que no consienta que pase el día sin que los servicios de luz, agua y demás se aseguren, aunque tenga que apelar á la fuerza.

En un puente á la entrada de Barcelona, alguien que no ha podido averiguarse todavía quien fuese, derribó unos postes y los colocó sobre la vía.

El guardaguía los vió y los apartó, evitándose así una catástrofe, pues si hubiera llegado un tren hubiera seguramente descarrilado.

El gobernador me dice que los indicios de huelga no afectan á los servicios públicos; pero en previsión de que se plantee ha telegrafiado al gobernador diciéndole que los servicios públicos merecen preferentísima atención, pues son una derivación de los derechos del Estado y hay que impedir se alteren á todo trance.

Antes los tranvías no eran un elemento principal de vida; pero en la agitación que la multiplicidad de nego-

cios, imprime y forma como una característica de la vida moderna, constituyen un elemento tan primordial para el desenvolvimiento de esa vida misma, que su mantenimiento y funcionamiento regular se impone de un modo imperioso y absoluto.

De ahí que los Gobiernos tengan que atender á que la circulación de los tranvías no se interrumpa, lo mismo que ha de procurar que no falte en las poblaciones luz, agua y otros elementos cuya ausencia implicaría una cuestión de orden público de capital trascendencia.

Supongo que serán atendidas las órdenes de la autoridad militar.

En Málaga ya saben ustedes que se ha solucionado la huelga.

Llegaron unos emisarios que celebraron una reunión en una cueva; pero no lograron convencer á los obreros.

En León tampoco han secundado la huelga los ferroviarios, á pesar de los insistentes trabajos que se han hecho para conseguirlo.

En Castro Urdiales, á pesar de la protección de las tropas, los obreros se niegan á recomponer el puente que fué volado el otro día en la línea férrea, en las inmediaciones de Zamarrillo.

Según me comunica el gobernador, anoche estalló un cartucho de dinamita colocado bajo un puente próximo, no causando desgracias ni desperfectos importantes.

### En Bilbao

El alcalde de Muzquer ha dicho que los mineros emigran á centenares y que se les dan ciertas de socorro.

Igual pasa en Arboleda.

En el pueblo de Amorevieta se ha constituido un somatén.

Se ha celebrado una importante reunión en el hotel de Inglaterra, á la que han asistido el director general de Obras públicas, los ingenieros jefes de la zona y el director de los ferrocarriles de Bilbao.

El señor Armiñán se entorpeció minuciosamente de todos los detalles de la huelga, que pueden estimarse como causantes de ella.

El regimiento de la Lealtad, que custodiaba la fábrica «La Vasconia», ha marchado á Baracaldo.

Las tropas custodian Basurto y los alrededores para impedir que entren en Bilbao grupos de huelguistas mineros.

En los muelles hay más de 600 fanegas de garbanzos estropeados.

Los consignatarios han participado al capitán general que si les protege tienen 50 hombres dispuestos á trabajar.

A pesar del bando del capitán general recomendando al vecindario que se recluya en sus casas, la circulación por las calles fué anoche bastante grande.

El paseo de la Granvía, especialmente, estuvo concurridísimo.

El Ayuntamiento celebró sesión ordinaria, concurriendo á ella pocos concejales.

No se trató nada de la huelga.

El alcalde ha recibido orden de preparar los edificios de las escuelas públicas para alojamiento de los regimientos de Saboya y Wad-Ras.

Se dice que parte de este último seguirá el viaje á San Sebastián.

Siguen sumándose á la Junta de patronos valiosos elementos.

Ayer lo han hecho la Compañía de ferrocarril francesa y las fábricas La Vizcaya y Altos Hornos.

Pablo Iglesias quiso conferenciar con el señor Canalejas por teléfono, para advertirle que la salida de los tranvías que proyectaba el capitán general de la región, envolvía un peligro, pues era una provocación que los huelguistas recogerían seguramente, sobreviniendo choques sangrientos que todos debían procurar evitar.

Como el señor Canalejas estaba presidiendo la apertura de los Tribunales, no pudo acudir al teléfono.

Lo hizo el secretario particular señor Zancada, quien le dijo que transmitiera por escrito su pretensión.

En vista de ello se redactará un acta y se enviará á Madrid, consignando en ella las causas de la huelga y los trabajos que se han hecho para solucionarla.

Los huelguistas tratan de disuadir al Sr. Canalejas de su creencia de que la huelga tiene carácter político.

Por ello debe intervenir el gobierno para solucionarla.

Estas pretensiones se las expusieron ya el general Borbón al principio de la huelga.

Cuando llegó á la imprenta provincial el texto del bando del general Aguilár, los operarios se asustaron, queriendo marcharse á sus casas sin imprimirlo.

En seguida que se hizo la tirada hubieron todos, refugiándose en sus domicilios.

—No dejeis de visitar la tienda, única en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontraréis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convencerse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» denovaje, etc.—Calle Cort-Real, 9 (Voltes de Rosés), Girona.

ACADEMIA DE MUSICA GERUNDENSE. — (Conservatorio Paricular para ambos sexos).—Apertura: 1.º Octubre.

Profesores: F. PERICH.—T. SOBRES.—QUES Y J. SALÓ.

Detalles: Por circulares, ó en el Almacén de música Sobrequés y Reig y en el local de la Academia, San Francisco, 9, 2.º—Girona.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunica á su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 8-2.º á la CALLE CIUDADANOS NUM. 15-1.º-2.º (Consulta.—Mañana: de 11 y media á 1.—Tarde: de 6 á 8.—Festivos: De 11 á 1.)

### —VINOS, LICORES Y ACEITES.—

La casa Soler—Ciudadanos, 11—además del despacho de vinos y licores á que venia dedicándose, ha instalado una sección para la venta de aceites puros de oliva, en latas y á granel, atendiendo á requerimientos de muchos de sus clientes.

DANIEL BOSCHMONAR.—Procurador causídico, ha trasladado su habitación y despacho á la Subida de la Catedral, número 4.—Girona.

DENTISTAS: Joven de 23 años, inmejorable referencias y modestas pretensiones se ofrece como mecánico—dentista.—Dirigirse á nuestra Redacción.

## Colegio de la Inmaculada Concepción

De 1.ª y 2.ª Enseñanza y Comercio  
dirigido por HERMANOS MARISTAS.—GERONA

Local grandiosamente reformado y modernizado, de inmejorables condiciones higiénicas.—Trato esmerado.

ADMITE ALUMNOS INTERNOS Y EXTERNOS

RESULTADOS DEL CURSO 1910 1911

Matriculas de honor.	45
Sobresalientes.	105
Notables.	69
Aprobados.	114

Para más datos dirigirse al Sr. Director







CAMBIOS
Facilitades per la casa viuda de Mateu
Dia 16 de Septiembre de 1911

Table with multiple columns listing financial data, interest rates, and exchange rates for various locations and currencies.

¿Cuándo saldrá de Girona el Sr. Benito?

Ya saben nuestros lectores que a don Lorenzo Benito de Endara, le fué aceptada la dimisión ó se le dimitió del cargo de Gobernador de esta provincia...

Locales

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE LA INMORTAL GERONA.—ANUNCIO.—En virtud de lo ordenado por el señor Gobernador civil de esta provincia...

Lo que dice Weyler

Un colega barcelonés da cuenta de una entrevista celebrada con el capitán general don Valeriano Weyler, de cuya reseña entresacamos los siguientes párrafos:

Religiosas

Septiembre 17. San Lamberto p. y nr. Cuarenta Horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 6 hasta las 8.

observaban un fenómeno especial. Dominando la ciudad, veíase en el firmamento unas explosiones continuadas de luz intensísima, como fogosazos de cañones monstruosos...

Viuda de Antonio Mateu

BANCA.—CAMBIO.—BOLSA. Cange de los títulos de la Deuda pública al 4 por 100 Interior, sin cupones, por los de fecha 30 Diciembre de 1908, con cupones.

Religiosas

Septiembre 17. San Lamberto p. y nr. Cuarenta Horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 6 hasta las 8.

Religiosas

Septiembre 17. San Lamberto p. y nr. Cuarenta Horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 6 hasta las 8.

Religiosas

Septiembre 17. San Lamberto p. y nr. Cuarenta Horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 6 hasta las 8.

Religiosas

Septiembre 17. San Lamberto p. y nr. Cuarenta Horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 6 hasta las 8.

Religiosas

Septiembre 17. San Lamberto p. y nr. Cuarenta Horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 6 hasta las 8.

Religiosas

Septiembre 17. San Lamberto p. y nr. Cuarenta Horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 6 hasta las 8.

Religiosas

Septiembre 17. San Lamberto p. y nr. Cuarenta Horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 6 hasta las 8.

Contra lo que era de pensar, la cosecha mundial del vino acusará un importante déficit este año, debido principalmente a la falta de aguas.

Camilo Fontbarnal

Camilo Fontbarnal Cirujano-Dentista Por las Facultades de Madrid y Barcelona. Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor.

J. Parrás Brú

J. Parrás Brú Médico-Oculista CONSULTAS Ciudadanos, 11, 2º-2º de 11 a 1 y de 3 a 5 GERONA

Centro de anuncios "El Protector"

Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Cataluña entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación a amas de leche, sirvientas, dependientes de comercio, jornaleros, etc., etc.

Dr. F. Coll Turbau

Dr. F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía) —Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.

Papel Carlets Olot

Es ya hora que tus desprecios y no desprecies crédito a lo que tan falsamente dicen algunos que son tan canchis poc escrupulosos atribulad a en sus papers de fumar proplettats medicinales que no han ni han tingut may dient que es fabricat ab el...

Fumadors

Es ya hora que tus desprecios y no desprecies crédito a lo que tan falsamente dicen algunos que son tan canchis poc escrupulosos atribulad a en sus papers de fumar proplettats medicinales que no han ni han tingut may dient que es fabricat ab el...

Fumadors

Es ya hora que tus desprecios y no desprecies crédito a lo que tan falsamente dicen algunos que son tan canchis poc escrupulosos atribulad a en sus papers de fumar proplettats medicinales que no han ni han tingut may dient que es fabricat ab el...

Fumadors

Es ya hora que tus desprecios y no desprecies crédito a lo que tan falsamente dicen algunos que son tan canchis poc escrupulosos atribulad a en sus papers de fumar proplettats medicinales que no han ni han tingut may dient que es fabricat ab el...